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各位高雄地區的朋友大家好。 

 

(好) 

 

我們是島國前進，島國前進在太陽花學運結束以後，我們組織起來，除了繼

續地去推動在太陽花學運期間所有的公民團體、學生團體大家共同一致要求的四

個訴求，我們要求「兩岸協議監督機制必須要法制化」、我們要求「先立法再審

查」、我們也要求要「召開公民憲政會議」，我們除了延續這些訴求以外，島國

前進現在正在進行的工作是要奪回憲法所賦予我們公民投票的權利，公民投票是

我們作為國家主人一個最直接的展現，大家都知道我們對於我們所選出來的代議

士已經受夠了，太陽花學運大家看清楚一件事情，那件事情就是臺灣的代議民主

已經出現了嚴重的弊病。我們政府在做的事情，馬政權在推動的事情，違反了主

流民意，我們卻拿他無可奈何，一個支持度只剩下十幾%的總統，只要他的臉皮

夠厚，只要他繼續戀棧他的權位，他就可以繼續地胡作非為、繼續地踐踏這個國

家。 

 

因此我們在推動公民憲政會議，希望能夠改造我們國家的憲政制度之前，我

們還有很多工作可以做，憲法的修正在我們的政府在可以滿足、可以符合權責相

符的要求，推動憲法的修改，甚至憲法的制定，都是重要的工作。但是大家也知

道，修憲的門檻非常非常的高，在目前政治的現實下面，只要國會，只要國會繼

續擋在路上，只要有四分之一以上的立法委員他們不願意推動修憲的工作，非常

的困難。 

 

但是我們沒有放棄，我們還是一步一腳印的希望能夠推動這些理念，在這之

前有一個更重要的工作，不需要修改憲法，修改法律就可以了，就是把憲法所賦

予我們的直接民權要回來，憲法賦予我們兩個重要的直接民權，一個是公民投票

的權利，如果說對於國會、對於代議士他們所做出來的決策，我們沒有辦法接受，

我們不滿意，我們可以透過公民投票，要求他們做我們希望他們做的事情，禁止

他們做我們不希望他們做的事情。 

 

另外一個重要的直接民權就是罷免權，罷免權那一些欺騙人民、背棄民意的

民意代表。但是這兩個重要的憲法權利，公民投票權、罷免權都被這些政客、都

被國民黨的這些政客，他們透過不合理的《公民投票法》、不合理的選罷法控制



住了，讓我們沒有辦法順利地行使這兩項直接民權。我們不需要學什麼憲法的大

道理，生長在臺灣這個民主社會，我相信大家都知道，大家也都願意相信人民才

是國家的主人，展現人民作為國家主人最直接的方式就是公民投票的權利。 

 

但是從2003年以後，這一部《公民投票法》施行以來，我們從來沒有順利

地成功過一次全國性的公民投票，所有6次舉行的全國性的公民投票，全部通通

都失敗，理由很簡單，有一個50%門檻的限制，扭曲了整個民主政治它應該有的

原貌，民主政治有出來決定、有出來投票的人，他才可以享有決定的權利，但是

50%公民投票的門檻卻讓很多人沒有出來投票，也在決定我們的未來。更離譜的

事情，它導致了整個公民投票制度非常嚴重的扭曲效果，這一個扭曲效果是，只

要鼓勵大家不要出來投票，只要叫里長早上開著遊覽車帶大家出去旅遊，通通都

不要出來投票，就可以阻止我們透過《公民投票法》來行使我們國家主人的權利。 

 

要奪回這個權利，要奪回這個權利，《公民投票法》的修正勢在必行，過去

一二十年來，已經有非常多的前輩投入了這樣子的工作，我們要求公投法補正，

我們要求人民作主，我們要求人民當家。但是但是，這一些在立法院裡面的政客

不願意把這個權利還給我們，所以島國前進願意發起一個非常困難，但是非常重

要的工作，那個工作就是透過公民投票的連署要求我們的國會修改公投法，讓公

投法的修正成為我們國會的法定義務。這一個公民投票的權利，如果我們沒有把

它奪回來，這一個憲法所賦予我們的權利，如果沒有透過《公民投票法》的改革，

這一個權利就徹底的、完全的被癱瘓掉了。 

 

島國前進從高雄出發，高雄是我們的第一站，我們在今年夏天會一路往北，

從高雄到台南，從台南到嘉義，從嘉義到雲林、到彰化、到台中、到苗栗、到新

竹、到桃園、到台北，我們會一站一站的去進行推動《公民投票法》補正的連署

工作，拜託各位高雄市的朋友勇敢的站出來，只要花一分鐘的時間，花一分鐘的

時間，停下各位的腳步，跟我們在現場的志工索取要求我們的國會補正公投法、

廢除公民投票50%門檻限制的連署書，每一份連署書都是每一個公民、每一個臺

灣人民行使自己憲法權利意志的展現。 

 

我們一步一腳印，一份一份連署書簽下去，我們要讓在立法院裡面的那些政

客知道，補正公投法是全臺灣人民對於他們的命令，是臺灣人民對於他們的要求。

我知道今天是禮拜六晚上，各位都希望禮拜六晚上我們可以度過一個愉快的周末，

但是我們今天站在這裡，希望拜託各位高雄市的市民一起參與這個非常重要，對



於臺灣的前途、對於奪回屬於我們的國家非常重要的一個運動，參與補正公投法

的連署活動，我們現場的志工手上都有著連署書，拜託各位高雄的朋友能夠停下

你們的腳步，跟我們的志工索取連署書，簽一份連署書，代表你對於這個運動的

支持，也代表你積極的行使國家主人的權利。 

 

過去的這段時間當中，我相信大家都受夠了，大家受夠了馬政府的霸道，大

家也都受夠了馬政府的蠻橫，他以為他只要選上，人民就拿他沒有辦法，但是我

們要清楚的讓馬政權知道，我們人民才是國家的主人，我們要搶回來本來就屬於

我們國家主人的權利。 

 

中國國民黨、馬政權他癱瘓掉公民投票的制度，他的目的很簡單，2003年，

制定《公民投票法》最大的目的不是在協助人民行使憲法所賦予我們公民投票的

權利，他最大的目的是在癱瘓公民投票制度，是不讓我們行使公民投票權，不讓

我們展現我們作為國家主人的意志，為什麼？道理很簡單，因為對於中國政府來

講，對於北京來講，對於中國共產黨來講，他們最擔心的就是臺灣人民行使公民

投票的權利，因為公民投票權利的行使，它代表了國民主權、它代表了國民意志

的展現。而臺灣人民對於主權的展現，臺灣人民意志的展現，清楚的告訴了中國

政府，臺灣的未來絕對是由臺灣2300萬人民所決定，絕對不是透過中國人民所

決定，中國人民他們沒有像我們這樣的權利，中國人民他們不能選舉，他們更沒

有公民投票權，因為中國共產黨、因為中國政府害怕中國人民當家作主。 

 

但是我們臺灣是臺灣，中國是中國，臺灣人要真正能夠當家作主，要能夠行

使我們作為國家主人的權利，這一個公民投票的權利我們一定要搶回來，搶回這

個權利，在前面最大的障礙、最大的石頭就是這部不合理的《公民投票法》，大

家如果還記得，我們今天之所以，我們今天之所以會為了服貿焦頭爛額，有一個

很重要的前提，就是2010年的時候，馬政權跟中國簽了ECFA，2010年的時候，

簽署ECFA，很多人民站出來，很多公民團體站出來，要求要不要簽ECFA這件事

情必須要交由公民投票，必須要交由臺灣人民自己作主，因為這件事情太重要了，

我們不可以把這麼重要的事情交給在國會裡面的那些政客，交給那些兩岸的權貴

躲在小房間裡、躲在飯店裡面就幫我們決定。 

 

但是2010年我們要求公民投票的這個訴求，被馬政府下面的公民投票審議

委員會給封殺掉了，我要特別跟大家報告的是，那一些公民投票審議委員會裡面

的委員全部都是大學裡面政治系的教授，全部都是大學裡面法律系的教授，他們



把十幾萬人民要求要公民投票ECFA的提案給封殺掉了，他們給的理由不超過30

個字，用不超過30個字的理由，粗暴的把這個公民投票的提案給封殺掉了，當時

很多公民團體、很多學者都沒有辦法接受，要求公審會的委員出來辯論，出來把

話講清楚，你們憑什麼封殺人民公民投票的權利？他們不敢出來辯論，他們躲在

他們的研究室裡，他們躲在他們的辦公室裡，不敢出來面對人民，你們不敢出來

面對，我們就把你們拖出來。 

 

(鼓掌) 

 

我們怎麼把他拖出來？我們提起行政訴訟，我們提起公民投票法的行政訴訟，

2012年夏天，這一個訴訟最高行政法院判決我們勝訴確定，最高行政法院說，

公民投票審議委員你們沒有那個權力封殺人民要求公民投票的權利，結果2012

年我們打贏了官司，馬政權，馬政權養的那些學者是怎麼講的？他說，啊ECFA

就已經生效了，謀哩係麥安怎？(台語)，已經生效了，課哩係麥安怎？(台語)，

這就是我們政府面對人民的時候的嘴臉，這就是我們政府面對人民時候的態度。 

 

我要問的是，2010年，那一些違法封殺人民公民投票權利的公審會委員，

你們要不要站出來說明？你們要不要站出來解釋？你們要不要出來跟臺灣人民

道歉？ 

 

(要！) 

 

要不要出來道歉？ 

 

(要！) 

 

這一些委員一個一個名字我記得清清楚楚，有一個人來自高雄市，廖達琪，

廖達琪，高雄中山大學的教授，你要不要出來跟大家解釋你當初為什麼投反對票？

你要不要出來跟大家解釋，最高行政法院判決你們公審會封殺人民公民投票權利

是錯的，你要不要出來道歉？ 

 

(要！) 

 

你要不要出來道歉？ 



 

(要！) 

 

誰給你們這個權力踐踏人民公民投票的權利？你們有什麼資格封殺人民公

民投票的權利？你們踐踏了人民的權利，造成我們沒有辦法對於重要的公共政策

表示我們的看法。 

 

這部公投法，這部公投法一定要修，這部公投法如果沒有修，如果沒有修，

我們直接民權被徹底的癱瘓，被徹底的癱瘓。島國前進要求補正公投法，這個運

動不是只是單純的一個要推動法律修正的運動，我再說一次，島國前進推動補正

公投法不是一個單純的推動法律修正的運動，島國前進推動這個運動真正的目的

是要奪回屬於我們國家主人的權利，要奪回屬於我們國家主人的權利。 

 

如果我們繼續冷漠，如果我們繼續縱容那些政客，一天到晚在國會裡面為所

欲為，做的事情都是在維護他們自己的私利，臺灣不會有未來，臺灣不會有未來，

我們大家都在一條船上，馬英九常常說我們大家都在一條船上，我要清楚的告訴

馬英九，你從來沒有跟我們在一條船上。 

 

(歡呼) 

 

馬英九你從來沒有跟我們在一條船上，大家只要仔細的去看，馬英九也好，

國民黨的那些高官也好，有多少人，有多少人的子女真的留在臺灣打拼的？有多

少人在中國有資產，他們跟我們在一條船上嗎？ 

 

(沒有！) 

 

他們跟我們在一條船上嗎？ 

 

(沒有！) 

 

他們沒有跟我們在一條船上，我們為什麼要被他們這樣糟蹋？ 

 

(沒錯) 

  



我們為什麼要這樣被他們糟蹋？現在國家的民主制度不健全，我們讓它健全，

整個代議民主出問題，我們想辦法修正這個問題。現在發生在我們身上的事情，

我相信在場的各位都跟我一樣，絕對不希望發生在自己子女的身上。以前我們告

訴小孩子，哩打拼讀冊，哩打拼讀冊(台語)，你就有未來，現在馬政權在做的事

情是什麼？馬政權在做的事情是，如果你真的還相信他那一套，乖乖的聽他的話，

你絕對不會有未來，你絕對不會有未來。 

 

(歡呼) 

 

高雄的朋友們，高雄的朋友們，再次拜託大家勇敢的站出來，勇敢的站出來，

我們一定要團結在一起，我們一定要一步一步地讓我們的力量越來越大，讓我們

的聲音越來越大，奪回屬於國家主人真正的權利。我知道這是一個困難的工作，

這會是一場相當漫長而困難的戰爭，但是沒有辦法，我們沒有退路了，我們真的

沒有退路了，如果我們不希望我們的下一代繼續被這些政客糟蹋，如果我們希望

我們的下一代真的能夠作國家的主人，真正作臺灣國家的這個主人，阮都愛打拼

對謀？(台語) 

 

(對！) 

 

袂打拼謀？(台語) 

 

(袂！) 

 

今天雨很大，謝謝所有在這邊參與島國前進活動的志工，也謝謝願意簽每一

份連署書的朋友，我們還需要更多的志工，我們也需要更多的連署書，如果各位

也贊同我們一定要打破這一個鳥籠公投法，如果各位也贊同我們一定要奪回屬於

國家主人的權利，不要再讓這一些政客繼續糟蹋我們，拜託大家，拜託大家今天

走的時候，再多拿一些空白的連署書，再多拿一些空白的連署書，回去跟你的親

朋好友，跟你的鄰居同學說明這件事情的重要性。 

 

高雄是我們的第一站，我們希望、我們也歡迎更多認同我們的理念的朋友加

入島國前進，不管是成為我們島國前進的工作伙伴或者是來參與我們每一場的活

動，今年夏天我們除了繼續往北推進以外，我們也會在高雄不同的地方，我們每

個禮拜都會有活動，我們要走遍高雄的大街小巷，我們要走遍高雄的大街小巷，



一步一腳印，一份一份連署書把它簽出來，展現人民的力量，沒有捷徑，我知道

很辛苦，我知道很辛苦，去年在做憲法133的時候，我們一份一份罷免的連署書

去簽，每簽一份連署書，我們知道我們的力量就更大了，每多說服一個公民覺醒，

說服一個公民行使他們憲法的權利，我們知道臺灣就變得越來越有希望了。 

 

在接下來……(咳嗽) 

 

(加油) 

 

每一場高雄的活動，島國前進都會在我們的臉書上面去公布我們活動的時間、

活動的地點，下雨我們還是出來，下雨我們還是出來，每一站各位朋友認同我們

的理念都歡迎一起參與我們的活動，跟我們索取空白的連署書，去影響每一個你

可能影響的人，去影響每一個跟我們在同一條船上的人民，這件事情太重要了，

這件事情太重要了。島國前進不管是在高雄這邊的工作幹部、工作伙伴、志工，

還是在台北的幹部、在台北的工作伙伴，我們都會常常到高雄跟這邊的朋友一起

打拼，跟這邊的朋友一起去簽每一份連署書。 

 

那我在這裡也要跟大家說，島國前進，島國前進第一個正式成立的辦公室就

在高雄。 

 

(鼓掌+歡呼) 

 

島國前進第一個正式成立的辦公室就在高雄。等我們把辦公室整理好了以後，

那一個辦公室可以是所有島國前進的朋友，不只是回收連署書的地點而已，各位

朋友對於島國前進有任何的指教、有任何的建議、願意加入我們、跟我們一起打

拼，都歡迎各位常常到我們的辦公室去坐，島國前進的朋友從高雄出發，我們要

走遍高雄的每一個大街小巷，我們會努力想辦法去說服、想辦法去影響每一個可

能支持我們這個運動理念的朋友。從高雄出發，從高雄出發，我們要走遍臺灣全

國各個角落，凝聚我們的共識跟力量，今天晚上雨很大，再次謝謝高雄的朋友，

再次謝謝高雄的朋友今天來參加島國前進的活動，我們一起加油，我們一起努力，

謝謝大家，謝謝。 

 

(鼓掌) 

 



提問：島國前進有什麼下一步的計劃嗎？ 

 

現在在進行的公民投票的連署，事實上是按照《公民投票法》的遊戲規則在

玩，我知道有很多人會問說，那這個公投法就不合理，你還要用這個不合理的公

投法去修這個公投法，這個正是為什麼我們要透過法定的格式來進行連署的原因，

因為我們透過法定的格式來進行連署，每一份連署書，每一份連署書代表大家決

定要行使這個權利，等到份數夠的時候，我們提出去，他就必須要去舉行這個公

民投票。第一階段提案十萬，第二階段連署一百萬，我們在第一階段十萬的時候，

我可以跟大家講，我們腳步不會停下來，我們腳步不會停下來，我們會一路簽到

一百萬，一路簽到一百萬。 

 

(鼓掌+歡呼) 

 

明年上半年的時候，是我們跟這個國會攤牌的時候，明年上半年，明年上半

年只要他不補正公投法，我們就正式提案，我們正式提案要求他舉行公民投票，

跟2016年的選舉合併舉行，那個時候給這些政客的壓力就大了。 

 

(鼓掌+歡呼) 

 

我看你們支不支持，你不支持，我就讓你落選。我說過了，這種有法定效力

的公民投票的連署，道路很困難、很艱辛，但是這是現在我們目前可以想到唯一

有法定效力，可以要求他們一定要改公投法的方式，我們做這個運動，我可以跟

大家保證，不是做一個禮拜，不是做一個月，我們會一路做到明年，我們會一路

做到明年，你不自己改，我就讓修改公投法成為你的法定義務，我們一起加油。 

 

(鼓掌+歡呼) 

 


